

大野市屋内型子どもの遊び場整備事業基本計画（案）に係るパブリックコメントの結果について

1 パブリックコメントの実施状況

- (1) 案件名 大野市屋内型子どもの遊び場整備事業基本計画（案）について
- (2) 募集期間 令和5年5月1日（月）から令和5年5月15日（月）までの15日間
- (3) 意見提出状況 提出意見：31件、提出者：12人、提出方法：書面5件・電子メール7件

2 意見の概要とその意見に対する市の考え方

提出いただいた意見			回答（市の考え方）	基本計画 参照箇所	修正 箇所
No	該当箇所	意見の概要			
1	P1	<p>計画の目的と概要について、中心市街地の活性化を図るためとあるが、まちなかに屋内型こどもの遊び場ができることで、具体的などのような活性化が期待できるのか。この施設がまちなかにある意義を計画にしっかり示して欲しい。ショッピングモールヴィオ内の空きスペースを使った整備の意見もあったと記憶していますし、声もある。</p> <p>4歳と9歳の子どもがいる当事者としては、子どもを施設で遊ばせた後、わざわざまち歩きしようとは思わない。駐車場が確保でき、車をスムーズに移動できるとか、イベン</p>	<p>子どもたちが思いっきり遊べ、何度も訪れたくなる魅力あふれる遊び場にするとともに、まちなかに子育て世代の新たな交流の場を提供することにより、中心市街地の活性化を図ります。</p>	<p>P2 当施設が目指す方向性</p>	なし

		トが開催されるなど、よっぽど魅力的なことがない限り、遊び疲れてそのまま帰宅すると思う。			
2	P2 6行目	ターゲットは誰なのか。大野の子育て世帯があるならば、テーマに大野の魅力はいらぬ。施設の外に出れば、十分大野の魅力は感じられる。大野の魅力を表現するために予算を使うなら、遊具に費用をかけて欲しい。	乳幼児から児童までみんながイキイキと遊べ、同伴者（保護者等）を含めて快適に過ごすことができる子育て世代の拠点となる遊び場を提供します。また、障がいのある子どもたちも一緒に遊ぶことができる施設を目指します。 子どもたちの適度なチャレンジ精神、好奇心を刺激し、多様な遊びが生まれるよう、様々な遊び行動を誘発する遊具を設置します。 遊具に関するご意見は、実施設計を作成する段階において検討します。	P3 基本方針② P2 基本方針①	なし
3	P2	子ども達は遊ぶのが目的で施設に遊びに行く。市の歴史や文化を学ぶつもりで遊びに行かない。学校等で大野の歴史文化は勉強する。	子どもたちが思いっきり遊ぶことができる、何度も行きたくなる魅力的で思い出に残る施設とします。	P2 基本方針①	なし
4	P3	基本計画策定委員会の開催状況と概要を拝見した。ニーズ調査は市内保育園・幼稚	基本計画策定において、放課後等デイサービス提供事業所（※）に従事する方	P24 委員名簿	なし

		<p>園・小学校の保護者を対象に行われており、市内在住で特別支援学校の保護者は含まれていないのか。議事録にて障がいを持つ子どもの保護者への遊び場施設に関して聞き取りと計画への反映をしたいとの記載がありますが、その後の状況について教えて欲しい。</p> <p>市民のニーズ調査やアンケート調査結果が少し弱いとの記載がある。車椅子の方や介助が必要な子どもを持つ親など、様々な方に意見を取り入れて頂きたい。</p> <p>誰がいつ来ても楽しく賑わいのある遊び場となるようお願いしたい。</p>	<p>が基本計画策定委員会に参画し、ご意見をいただいています。</p> <p>遊具は、障がいのある子どもたちでも遊ぶことができるインクルーシブな遊具も取り入れ、だれもが楽しむことができる遊び場を創出します。</p> <p>市民からの意見聴取に関するご意見は、実施設計を作成する段階において機会を設けます。</p> <p>※障害のある児童（小・中・高校生）が放課後や長期休暇中に利用できる福祉サービスを提供する施設のこと。</p>	P17 ユニバーサル デザイン	
5	P6	<p>2Fの眺望空間を最大限活かすために、ギャラリースペースをできる限りに広く拡張して欲しい。単なる通路機能だけではあまりにもったいない。</p> <p>市民にも県内外の方にも、大人がほっとできる空間を検討して欲しい。ギャラリースペースには、木の香りがする図書棚（絵本やアニメ、図鑑など）を並べあるいは画廊展示スペースを各所に配置して、2Fの開放感を味</p>	<p>キャットウォーク部を子どもがすれ違える幅に拡張し、越前大野城の眺望できるスペースを設置します。</p> <p>2階を広く拡張することはできませんが、絵本やアートに触れる場所の提供に関しては、実施設計を作成する段階において検討します。</p>	P6	なし

		わいながら、絵本やアートに触れる場所を提供する。親子で交われる木製ベンチも用意して欲しい。			
6	ー	かがにこにこパークのショボい感じにし か見えない。もっと大野らしさを考えて作っ て欲しい。例) でっちようかん祭りを使われ ていた場所なので、でっちようかんちゃんを 使うなど、ようかん滑り台。しょうゆのボー ルプール。地酒をモチーフにする。大野市に 縁のあるアーティスト(鬨嘔さんなど)に協 力してもらうなど。どこにでもあるような施 設のしょぼいを作るのはもったいないと思 う。	市の特徴ある資源をイメージさせる 大野らしさを取り入れた遊具を設置し ます。 大野らしさに関するアイデアは、実施 設計を作成する段階において検討しま す。	P2 基本方針①	なし
7	P7	乳幼児遊具エリアが1~3歳対象と書いて あるが、0歳は利用できないのか。	乳幼児遊具エリア(0~3歳)と修正 します。	P7	あり
8	P2	地面は土にして外履きのまま遊べるよう にする(地下水が上がり土が乾きすぎないよ うにする) 手足洗い場を用意する。ポピュラーな普通 の遊具を設置する。何も設置しない広場を設 けて子どもの発想で遊べる場所をつくる。鬼	外履きを脱いで遊ぶ屋内型の施設と します。 乳幼児から児童までみんながイキイ キと遊べ、同伴者(保護者等)を含めて 快適に過ごすことができる子育て世代 の拠点となる遊び場を提供します。ま	P3 基本方針②	なし

		ごっこ（かくれんぼ）が出来る場所を設置する。障がい者の方も利用できるよう配慮する。	た、障がいのある子どもたちも一緒に遊ぶことができる施設を目指します。		
9	ー	トランポリンを導入する予定であれば、白山のショッピングモールにあるものを参考にしたい。1人1面で6面あり、大勢で跳ぶことがないため、けがなどの心配がなく、小さい児童も自分のペースで跳ぶことができ、安心して見ることができた。監視スタッフをつけ、時間制限を設ける。監視スタッフとして、シルバーの雇用も見込めて良いのではないかと。	遊具に関するご意見は「安全・安心な遊び場」とするためにも、今後、導入する遊具を選定する段階において検討します。 施設の管理運営は、指定管理者制度を導入します。 詳細な管理運営方針については、今後、指定管理予定者と協議します。	P3 基本方針③ P21 管理運営に係る基本方針	なし
10	P8	ネットトランポリンよりだるまちゃん広場にあるような白い雲のようなトランポリンを希望する。ネットトランポリンは、子どもが飽きるのが早い。足が痛い、足が引っかかって転ぶなどする。ふわふわドームは、飽きずにずっと遊んでいる。 ふわふわドーム https://www.taiyokogyo.co.jp/architecture/dome.html	いただいたご意見は今後、導入する遊具を選定する段階において検討します。	ー	なし

11	P9 2行目	<p>子どもは回遊式の遊具だと飽きない。</p> <p>かほっくるのワールドツリー (https://k-kuru.com/map/) ように高いところに登らせて同じ導線に戻ってくるような遊具にならないことを希望する。</p> <p>一度登った道を降りるために戻るのは動線上よくない。</p> <p>子どもは、一度行って行き止まりは面白くないと判断する。</p> <p>石川県立航空プラザのぶーんぶんワールド (https://komatsu-ccf.x0.com/culture/bunbun_world/) の遊具ように、何通りも動線があると子どもは飽きない。</p>	<p>いただいたご意見は今後、導入する遊具を選定する段階において検討します。</p>	-	なし
12	P10	<p>完成したら、まずは市民で遊んでみたい。</p> <p>市民は無料にしてほしい。</p> <p>ネット遊具は、小さい子どもが落ちないようなネットにしてほしい。大きいネットの穴だと危ないため。</p>	<p>本施設は、料金を支払って利用していただくことを想定しています。ただし、市民は無料とすることを想定しています。</p> <p>併せて、計画の中の表現については、文言の修正をさせていただきます。</p> <p>ネット遊具の安全性に関するご意見は今後、実施設計を作成する段階におい</p>	P21 管理運営に係る基本方針	あり

			て検討します。		
13	P10 2行目	<p>児童用遊具エリア（2階）のネット遊具のイメージ図を見る限り、この施設に一番必要ない。</p> <p>転落防止策を講じるぐらい危険なものに、余計な費用はかけてほしくない。遊具に費用をかけて欲しい。</p>	<p>子どもたちのチャレンジ精神をかき立て、思いっきり遊ぶことができる遊具としてネット遊具を設置します。</p> <p>ネット遊具の転落防止策については、安全で安心して遊ぶことができるよう今後、実施設計を作成する段階において検討します。</p>	P10	なし
14	P7	<p>かがにこにこパークとほぼ同じに感じた。荒島や天空の城をイメージとありますが、大野らしさが十分伝わってこない。大野産の木材を使う、音や香り、触感など五感でもっと大野らしさを出せるのではないか。</p>	<p>市の特徴ある資源をイメージさせる大野らしさを取り入れた遊具や、遊びを通じて大野市の歴史や文化を学ぶことができる仕掛けのある遊具を設置します。</p> <p>いただいたご意見は今後、実施設計を作成する段階において検討します。</p> <p>計画 P7～15 の写真の説明で使用している【イメージ】等の表記を修正します。</p>	P2 基本方針①	あり
15	P14	<p>幼児用トイレにもオムツ交換ができる場所があるとよい。</p>	<p>オムツ交換ができる場所は、ベビールーム等に設置する予定ですが、いただいたご意見は実施設計を作成する段階において検討します。</p>	P13～ 付属スペース計画	なし

16	P13	まちなか交流センターの会議室を使用していた。整備後も多目的ルームを使用したい。	施設内の貸し出し等の詳細な管理運営方針については、今後、指定管理予定者と協議します。	P21 管理運営に係る基本方針	なし
17	P12	飲食スペースは、親の負担が軽減されるよう、子どもの身長に合わせた手洗い場が必要となるが設置するか。設置されるのであれば計画に示してほしい。 軽食（パン等）の販売はあるか。もしくは管理者が注文を受け付け、近隣のお店から配達するなどの仕組み（中心市街地の活性化）はあるか。	設備に関するご意見は、実施設計を作成する段階において検討します。 飲食物の販売等は、今後、指定管理予定者と協議します。	P21 管理運営に係る基本方針	なし
18	P5	ベビーカー等の置き場がない。 遠い駐車場から子どもをベビーカーに乗せてくることを想定して欲しい。	ベビーカー置き場は、実施設計を作成する段階において、指定管理予定者と協議します。	—	なし
19	—	「めいりん」前水路の上に駐車スペースを設ける。「めいりん」グラウンドの一部を駐車場にする。障がい者優先場所を設ける。	「めいりん」周辺の水路については、駐車スペースにすることは考えていません。 「めいりん」グラウンドは有終西小学校のグラウンドであり、常時、駐車スペースにすることは考えていません。 障がいのある方や歩行が困難な方用	P19 駐車場計画 P5 ゾーニング・動線計画	なし

			の駐車スペースは、本町通り側に設置予定です。		
20	P18	<p>できれば屋根付き駐車場をお願いしたい。ねんねを抱っこしながら、大きい子も連れてとなると、傘をさして体育館まで親が連れて行くのが大変である。</p> <p>また、傘置き場に傘が多くなり、間違っ、違う子どもの傘を持っていく可能性がある。せめて体育館の近くは屋根付きの駐車場があると助かる。</p>	屋根付き駐車場を整備する予定はありませんが、ご意見いただいた来場に関するサポートについては指定管理予定者と協議します。	—	なし
21	P18	<p>付近在住のため、休日やイベント時の駐車場の混雑具合を把握している。5月13日、14日は七間朝市山菜フードピア目的のお客さんの車で、予定されている駐車場は満車だった。不足することが目に見えている。まちなか交流センターから城下町東まで750m・西650m・南600mと1kmはないが距離がある。駐車場は近いところがよい。亀山南第一駐車場の隣が空き地である。</p>	<p>イベント等の混雑時の駐車場については、まちなか交流センター周辺の駐車場だけでなく、城下町東・西・南広場駐車場など周辺の駐車場を活用します。</p> <p>詳細な駐車場計画は、今後定めます。</p>	P19 駐車場計画	なし
22	P18	<p>建物近くにハートフル専用パーキングを複数設置して管理を徹底してほしいが、近隣</p>	障がいのある方や歩行が困難な方用の駐車スペースは、本町通り側に思いや	P19 駐車場計画	なし

		<p>施設との調整など管理体制はどうなるのか。</p> <p>イベント時に城下町東・西・南広場へ誘導されても、そこからベビーカーを押してもしくは子どもを抱っこしての移動は距離がある。誰を優先とし駐車場を確保するのか計画に示して欲しい。</p> <p>駐車場が近くになれば、小さい子を連れて、たくさんの荷物を持ってまで行かない。不足が予想される駐車場の対策について、早急に決めて示して欲しい。</p>	<p>り駐車場を設置予定です。</p> <p>まちなか観光による利用者や越前お水ののがっこう利用者等の駐車スペースも含め、詳細な駐車場計画は、今後定めます。</p>		
23	P17	<p>監視カメラによる安全管理は、どの場所に何台設置を想定していますか。プライバシーに考慮した場所に設置されているのか気になる。</p>	<p>防犯対策として、利用者以外の不要な入館を防ぎ、常時施設内を安全に利用できるよう監視カメラを設置します。</p> <p>カメラの設置場所は、実施設計を作成する段階において検討します。</p>	P17 安全対策	なし
24	—	<p>かがにこにこパークのように、市に住所を有する方を無料にするなど、「大野人で良いな」と市外の方が思うようにして欲しい。今、市にある施設（越前大野城、イトヨの里、COCONO アートプレイスなど）は、子どもの利用が無料となっているが、市民を無料にし</p>	<p>本施設は、料金を支払って利用していただくことを想定しています。ただし、市民は無料とすることを想定していません。</p> <p>併せて、計画の中の表現については、文言の修正をさせていただきます。</p>	P21 管理運営に係る基本方針	あり

		て、市外の方には利用料金を支払っていただく。今からつくる施設も含め検討をお願いしたい。			
25	P21	<p>市内外を問わず子どもは無料として欲しい。市外の子どものそ無料にすべきである。立地からも大野市の観光の目玉にすべきである。</p> <p>引率者は、市内外を問わず1日チケットを一律料金で支払っていただく。市民に対しては、支払っても行きたいと感じさせる施設であって欲しい。</p>	<p>本施設は、料金を支払って利用していただくことを想定しています。ただし、市民は無料とすることを想定していません。</p> <p>併せて、計画の中の表現については、文言の修正をさせていただきます。</p>	P21	あり
26	P21	<p>指定管理者による運営とあるが、開館時間や曜日、保育所等の専用使用の可能性、管理人の人数や資格（保育士や保健師）など、どのような条件で事業者を募集して、実際にはどのようなメンバーで事業者を選ぶのか。</p> <p>市内の子ども無料はありがたいが有料であっても一度は足を運ぶと思います。そこで子どもが楽しいと思える運営、気軽にふらっと行けるような場所となる運営をお願いしたい。（有料の場合であっても、3歳以上が</p>	<p>施設の管理運営は、指定管理者制度を導入します。</p> <p>この基本計画策定後、指定管理予定者を募集する予定です。</p> <p>開館日や開館時間、日常的な施設管理、安全管理に関することなど指定管理予定者を募集するために必要な事項については、今後検討します。</p> <p>詳細な管理運営方針については、指定管理予定者と協議します。</p>	P21	あり

		<p>ありがたい。最初はお試し無料券の配布等があると行きやすいといった意見、有料だと頻繁には行けないとの声もある)</p> <p>指定管理者はどのように決めるのか。遊具は管理者による日常点検と、専門業者による定期点検を行い、事故防止を図る(P17)とありますが、指定管理者は専門業者とは別なのか。不安がある。</p> <p>事業者と大野市が責任を持って、子ども同士や保護者間のトラブルにしっかり対応できる体制を作って欲しい。また安全に利用できるルールづくりを、ちくたつくや子育て支援センター等を交えた中で作ってもらうことを希望する。</p> <p>遊具の使用人数制限は誰がどのような形で実施するのか(P17)など、管理人による巡回や監視体制をどう整えていくのか計画に示して欲しい。</p>	<p>本施設は、料金を支払って利用していただくことを想定しています。ただし、市民は無料とすることを想定しています。</p> <p>併せて、計画の中の表現については、文言の修正をさせていただきます。</p>		
27	P24	<p>基本計画策定委員について、現在、大野市で子育てしている(遊び場を使う対象年齢の子どもがいる)人は入っているのか。ぜひ、</p>	<p>基本計画策定委員は、遊び場を使う対象年齢の子どもの保護者の方にご参画いただき、基本計画案を作成しました。</p>	P24	なし 委員名簿

		当事者の率直な意見を反映させるためにアンケートではなく、メンバーの中に子育て世代の人を入れて欲しい。			
28	P26	アンケートの自由記載欄にもたくさんの意見が集まったと思うので、全て公開して欲しい。アンケートの設問も具体的な遊具の質問等の前に、こういった施設が欲しいのかという根幹の部分から子育て世代と一緒に考えて欲しかった。残念に感じた。	アンケート結果につきましては、基本計画策定委員会の第1回の会議資料で全て公開しています。 https://www.city.ono.fukui.jp/shisei/seisaku-keikaku/okunaigataasobiba.files/0007_20230130.pdf	—	なし
29	全ページ	基本計画策定委員会の開催状況と概要を読んだ。昨年秋のアンケート結果もあり、議事録もあったがこの資料があることを知ったのは今である。この状況がまずいのではないか。担当されている方は、市役所のHPに掲載して満足かもしれないが、市民には伝わっていない。せめてアンケートを配った市内保育園に結果を案内すべきだったのではないか。 アンケート結果にいろんな意見が掲載されており、私だけじゃないと安心したが、基本計画にアンケート結果があまり生かされ	子どもたちが思いっきり遊べ、何度も訪れたくなる魅力あふれる遊び場にするとともに、まちなかに子育て世代の新たな交流の場を提供することにより、中心市街地の活性化を図るため、まちなか交流センターを改修し、本施設を整備します。 駐車場については、まちなか交流センター周辺の駐車場だけでなく、城下町東・西・南広場駐車場など周辺の駐車場を活用します。 詳細な駐車場計画は、今後定めます。	P2 当施設が目指す方向性 P19 駐車場計画 P21 管理運営に係る基本方針	なし

	<p>ていないように思う。</p> <p>駐車場は、まちなか交流センターに設置する以上しっかり考えていかなければいけないことである。</p> <p>場所を選定しなおしてはどうか。空いているから使うのではなく、市全体の都市計画を作ってからその中の一つとして子どもの遊び場があるのではないか。</p> <p>案① 荒島の郷に隣接する蕨生小学校の体育館を遊び場、校庭を駐車場。満車の場合は道の駅を利用する。</p> <p>案② ヴィオの空き店舗を利用する。遊び場・駐車場の確保の心配がないと思う。ゲームセンターには移動してもらうのが必須。</p> <p>全部の基本計画策定委員会議事録を読んだが机上の空論であり、現在子育てして「こんなのが欲しい！」住民の声から作られた屋内あそび広場になってないのではないか。</p> <p>石川県羽咋郡宝達志水町にあるほっぴーパークは、住民の声から作られた空間とのこと</p>	<p>情報発信については、伝わりやすい手法等を検討します。</p>		
--	--	-----------------------------------	--	--

		<p>である。</p> <p>https://www.hodatsushimizu.jp/soshiki/kosodate/5684.html</p> <p>インスタで親子で楽しいお出かけスポットを投稿している方がたくさんいるので、参考にしてみたい。</p>			
30	ー	<p>人の交わりのある場所にして欲しい。ワークショップなど、多様な使い方が想定されているが、利用方法等の縛りをゆるくし、公園のように気軽に何かをできる場所にして欲しい。例えばレンタルキッチンなどがあると、待っているお母さん方のコミュニティとなったりちょっとしたお昼を作れる場になりいいと思う。旅行者にも気軽に案内できる場所にしたい。</p> <p>まちなかにももっと恐竜の雰囲気があってもいいと思う。客の3割くらいは「恐竜博物館」目当ての家族連れの客である。恐竜好きの家族が大野を目指す1つの施設になり、「化石発掘」ワークショップができたりと広がる。</p>	<p>多彩なイベント（工作、ワークショップ）などの開催を通じて、来るたびに新たな体験や発見ができる施設とします。</p> <p>イベント企画等については、指定管理予定者と協議しますが、何度も訪れたい魅力あふれる子どもの遊び場となるよう市民の皆さまのご協力をお願いします。</p>	P2 基本方針①	なし

	<p>できるまでの過程を共有したい。これは子どもを持つすべての家庭に向けた施設である。少子化は止められないが、今住んでる子どもたちやその親には希望を持って欲しい。そのためにも、子育て世代を巻き込んだワークショップなども行いつつ、場所ができるまでに愛着をしっかりと持ってほしいと思う。そして誰でも使いやすいような風通しの良い施設を市民と作っていきたい。近隣への回遊性も考慮し、商店街や各施設と連携して作っていくことが必要である。</p> <p>計画から設計、実際の出来上がるまで、そして運営までしっかり考えるプロジェクトチームを作って欲しい。現在、COCONOにも関わっている。コンセプト、建物、展示、運営、それぞれに悪いところはないが、一体感がなく、民間がやろうとすることに対して壁を感じ、最終的には民間が逃げていき、場所を活かしきれずに価値の下がった公共施設となっていく場合もあるのではないか。</p> <p>この施設を使うのも PR するもの子育て世</p>			
--	---	--	--	--

		<p>代であり、納得感のないものを作ってしまうと本当に大野から子育て世代が減っていくと思う。想いがバラバラな公共施設は、行くとすぐにバレてしまう。あと10年。まちなかも村部も想像を越える寂しい状況になりつつあるのをじわじわ感じている。人が減る未来は恐らく変えられないけど、観光や今回の施設の利用者など関わる人が増える町にはまだまだできると思う。そのために行政と民間がもう一步踏み込んだ関わり合うまちづくりを一緒にできると嬉しい。</p>			
31	—	<p>地元の区民へどのような施設なのか説明をお願いしたい。</p> <p>ゴミ等は町内のゴミステーションを使用することになるのか。</p>	<p>基本計画を策定した段階で、地元の区民の皆さまに説明する機会を設けます。</p> <p>施設のごみ処理については、指定管理予定者と協議します。</p>	—	なし